

Hilfe an Ort und Stelle

Nauen ist ein Kreis mit vorwiegend landwirtschaftlicher Produktion. Die Kreisleitung unserer Partei beachtet, worauf Genosse Honecker auf dem 4. Plenum hinwies, daß die Landwirtschaft Bestandteil des volkswirtschaftlichen Reproduktionsprozesses ist. Deshalb widmen die Kreisleitungsmitglieder, die Genossen des Sekretariats und die Parteiaktivisten den Grundorganisationen in den LPG besondere Aufmerksamkeit, vor allem denen mit derzeit noch niedrigem Produktionsniveau. Sie gehen in ihrer ideologischen Arbeit davon aus, den Parteimitgliedern in den LPG die Bedeutung und den Inhalt des Klassenbündnisses unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei bewußt zu machen.

Gute Erfahrungen hat unsere Kreisleitung mit dem Einsatz von Arbeitsgruppen gesammelt,

die einigen Grundorganisationen in LPG unmittelbar helfen, ihre Kampfkraft zu erhöhen. Diese Arbeitsgruppen analysierten zunächst die politische Situation sowie die ökonomischen Ergebnisse der LPG.

Auf dieser Grundlage wird die bisherige Parteiarbeit kritisch gewertet. Das fördert den schöpferischen Meinungsstreit, die Parteidisziplin und die Anerkennung besonderer Leistungen, sowohl in der ideologischen Arbeit als auch bei der Entfaltung volkswirtschaftlicher Initiative.

Derartige Analysen fanden ihren Niederschlag in einer Vorlage für das Sekretariat der Kreisleitung über die Kampfkraft der Grundorganisationen in den LPG mit niedrigem Produktionsniveau. Dabei wurde vor allem berücksichtigt:

■—Wie ist die ideologische Vorbereitung der sozialistischen Intensivierung im Zusammenhang mit der Frühjahrsbestellung?

— Wird der sozialistische Wettbewerb nach dem Beispiel der LPG Linum im Kreis Neuruppin geführt, damit die allseitige Planerfüllung gewährleistet, Produktion und Arbeitsproduktivität gesteigert, die Kosten gesenkt und die Arbeits- und Lebensbedingungen spürbar verbessert werden.

Zu den LPG mit niedrigem Produktionsniveau gehörte die LPG „Deutsch-Sowjetische Freundschaft“ in Nauen. Ursachen dafür waren unter anderem:

In der LPG Nauen gab es Schwierigkeiten in der ökonomischen Entwicklung. Das hatte zu einem gewissen Unglauben an die eigene Kraft geführt. Die Genossenschaftsbauern spürten auch zuwenig die Sorge der leitenden Kader für ihre Belange.

Daraus ergibt sich, daß sich die innergenossen-



Arbeiterveteranin Leni Berner aus Berlin ist stets gern gesehener Gast junger Menschen. Sie berichtet ihnen aus eigenem Erleben von den Klassenkämpfen in der Weimarer Republik und während der Zeit des Faschismus. Immer wieder wird sie von Schülern, von deutschen und sowjetischen Soldaten eingeladen, um Episoden aus dem Kampf der deutschen Arbeiterbewegung zu schildern.

Foto: ADN-ZB/Link